

桔梗野小だより

八戸市立桔梗野小学校 学校通信 第1号
平成30年4月27日(金)発行
電話 0178(28)3905
文責 校長 谷川龍三

今年も「本気になってがんばろう」!



4月9日(月)、新入生47名を迎え、全校児童266名、教職員29名で桔梗野小学校の平成30年度がスタートしました。新年度が始まり3週間、天気の良い日にはたくさんの子供たちがグラウンドに出て遊んでいます。体育館でも汗だくになって鬼ごっこをしています。春休み中静かだった学校に、子供たちの元気な声が戻ってきました。

*

朝の街頭指導に立っていると、昨年度までとの違いをすごく感じています。それは、挨拶です。昨年一年間、リトルJUMPチームが中心となり、学級の児童も期日を決めて毎朝のようにあいさつ運動を行ってきました。その成果が、新年度の子供たちの姿に表れていました。「元気のよい挨拶」「進んで行く態度」「地域の人達にも挨拶」…子供たちのよい挨拶が響いています。「保護者の方々も子供の手本になるような」挨拶を私達教職員にしてください、大変うれしく思っています。「本気になって」取り組んできたあいさつ運動が、本校の自慢の一つになりつつあります。

今年度も、一人一人の子供のよりよい成長を目指し、教職員一同本気になって頑張ります。保護者の皆様、地域の皆様、どうぞよろしくお願ひいたします。

*

始業式の時に子供たちに3つの約束を話しました。これまで2年間、繰り返し話してきたことです。高学年の中には覚えている子もいたようでした。改めて1年間のスタートの日に話しました。【①命を大切にすること ②人をバカにせず、よいところを見つけること ③人に迷惑をかけず、人の役に立つこと】の3つです。これらの約束を生徒指導の基礎として、子供たちを育てていきたいと考えています。

平成30年度 教職員一覧

4月から新たなメンバーを加えスタートしました。よろしくお願ひします。

校長	谷川 龍三	4年2組	小堀 祐二	特別支援アシスタント	小笠原 胤湖
教頭	笹川 力	5年1組	葛西 歩美	特別支援アシスタント	中田 葵
教務主任	沼田 健一	6年1組	大江 雅之	スクールカウンセラー	平野 日枝子
1年1組	高井 美紀子	6年2組	大庭 菜摘	技能主事	山下 晴司
1年2組	下柘棚 悦子	桔梗学級	安城 里奈	栄養教諭	宮内 郁江
2年1組	渋谷 禎子	楓学級	中村 文	主任栄養士	糸坪 裕美
2年2組	石村 飛生	T・T	木村 英子	栄養士	蛭子 歩
3年1組	新山 雅子	養護教諭	丸谷 彩(育休)	栄養士	向井 香南
3年2組	加藤 安紀	養護助教諭	吉村 歩	給食配膳員	高橋 悦子
4年1組	富岡 明美	事務	今田 るみ子		

学校行事

5月

- 5/1日(火) 避難訓練、6時間授業
- 2日(水) 遠足
- 3日(木) 憲法記念日
- 4日(金) みどりの日
- 5日(土) こどもの日
- 7日(月) 5時間授業(J S分科会)
14:40下校
- 8日(火) 集団下校組織会、委員会活動
スクールカウンセラー来校日
- 9日(水) Sui 6、国語テスト
リコーダー講習会3年
- 10日(木) 学納金口座振替日
- 11日(金) 尿検査①、のびのびタイム
- 12日(土) PTA 奉仕作業
- 15日(火) クラブ活動組織会
- 16日(水) Sui 6
- 17日(木) 尿検査②
- 18日(金) 運動会係児童打合せ5・6年生
1～4年生14:40下校
修学旅行説明会6年保護者
- 21日(月) 第1回地域学校連携協議会
- 22日(火) 6時間授業、全校朝会(講話)
- 23日(水) 運動会予行
- 24日(木) 口腔診査(全学年)
- 25日(金) 眼科検診、運動会準備5・6年
1～4年生14:40下校



- 26日(土) 大運動会
- 28日(月) 振替休業日
- 29日(火) 運動会予備日、給食なし(弁当持参)
委員会活動、新体カテスト週間
スクールカウンセラー来校日
- 31日(木) 尿検査③

6月

- 6/1日(金) 心音心電図検査1年
- 4日(月) 手づくり弁当の日
教育相談(~6/15)
- 5日(火) 学納金口座振替日、クラブ活動
- 6日(水) 桔梗野クリーン大作戦
- 12日(火) 防犯教室(1・4年)、委員会活動
- 13日(水) Sui 6、職員会議、
脊柱側弯健診5年
- 14日(木) 算数テスト
- 19日(火) 教育指導課訪問、
全校朝会(プール開き)
- 20日(水) Sui 6
- 22日(金) のびのびタイム
- 25日(月) 修学旅行6年(1日目)
- 26日(火) 修学旅行6年(2日目)
- 27日(水) 修学旅行6年(3日目)
- 28日(木) 6年生のみ午前学習
- 7/2日(月) 宿泊学習4・5年(1日目)
- 3日(火) 宿泊学習4・5年(2日目)

あわただしい一日でしたが、命最優先で!

4月21日(土)の参観日には、たくさんの保護者の皆様にお越しいただきました。PTA総会の時の人数を数えましたら180名を超えていました。誠にありがとうございます。

今年度は、「引き渡し訓練」も行いましたが、昨年度までの6月下旬では、命をあずかる学校として遅すぎると思っていました。まずは、引き渡しカードの作成を急ぎ、年度の始まりの早い時期に訓練を行って、引き渡しがいつでもできる体制を作りたいと考え実施しました。ご協力ありがとうございました。

また、学年懇談への参加もありがとうございました。どの学級担任も張り切っておりますので、1年間よろしくお願ひします。何か相談したいことがありましたら、遠慮せずお話しください。



学校目標^{月日}

参観日の全体会でも話しましたが、指導の重点として特に力を入れていくことを「学校目標」として設定し、具体的な取組事項を決めて継続的に指導しています。今年の学校目標は「すすんではたらこう 学んだことばで表現しよう!」です。

*

「すすんではたらこう」ことについては昨年度も学校目標に設定して重点的に取り組んできました。縦割り班での掃除、学級の係活動や当番活動、高学年の委員会活動など、自分の役割に責任をもち、進んではたらいっている姿をたくさん見る事ができました。一人一人が活躍する場面が増え、責任をしっかりと果たすことで、自信を持って生き生きと活動するようになりました。今年も、子供たちに大いに活躍してほしいと思っています。



「学んだことばで表現する」についてですが、子供たちは毎日のように新しいこと、新しい言葉を学びます。学んだことをしっかりと身に付けて確かなものにするために、そして、自分のことばとして話したり書いたりして使えるようにするために、全学級で学年に応じた取組内容を考えて、子供たちを育てていきたいと考えています。

*

7月には保護者の皆さんに「学校についてのアンケート」で、学校の取組や児童の変容について調査する予定です。指導の重点として掲げたこの学校目標についてもアンケート項目に入れますので、日頃のお子さんの様子から回答をお願いします。

交通安全教室

4月18日(水)に全校児童を対象とした交通安全教室を行いました。今回は、道路の歩き方と自転車の乗り方について、八戸地区交通安全教室の大丸さんを講師に約40分程度のお話を聞きました。声の大きい方で、子供たちはその声の大きさに引き込まれていましたが、3つのキーワードから始まりました。

そのキーワードは、①とまる ②見る ③待つ の3つです。特に、②見る について長い時間を割いて話してくださいました。人間は注意して見ているようで、実は一つの物に集中すると周りの物が見えなくなるということを、実例を交えて教えてくださいました。

子供たちにとって、頭では納得しても遊びや楽しいことに気を取られてしまい、安全をおろそかにしてしまうことがあります。最近の出来事を紹介します。



自転車の飛出し いつもより早い下校時刻の日です。ヘルメットをかぶらず、細い道路から広い道路へ出るときに一時停止せずすごい勢いで自転車で走ってきました。自動車がもう少し速いスピードで走っていたらぶつかっていたはず。運転していた谷川はヒヤリとしました。

縁石の上を歩く 下校途中、バス通りの歩道を歩いていた、ランドセルを背負った児童が縁石の上を歩いていたそうです。フラフラしていて、車道側に飛び出してきたととても危なかったと地域の方が教えてくださいました。「自分の命は、自分で守る」です!

一年生をむかえる会

「楽しかった人は手を挙げてください！」というと、1年生の全員が元気よく手を挙げました。4月26日（木）の3校時、1年生を迎える会を行いました。この行事は、子供たちが計画・運営する児童会行事です。2年生から6年生までが短い期間に準備を進めてきました。

2年生～プレゼント担当です。昨年学校で育てたアサガオの種を1年生にプレゼントしました。呼びかけをする場面もあり、大きな声ではっきりと伝えることができました。

3年生～1年生が入退場するときの音楽担当です。とてもきれいな歌声で、イッツ・ア・スモールワールドの曲を体育館に響かせました。動作を付けて、楽しい気分を盛り上げました。

4年生～招待状づくりを担当しました。一人一人の名前を書き、色づけをしてきれいに作りました。代表者が渡した時、とても喜んでくれたそうです。

5年生～入退場の時の1年生の誘導です。一人で複数の1年生の手を握り、早さを調節して歩いてくれました。1年生は安心して入場できました。

6年生～1年生の紹介を担当しました。事前に教室に向向いて1年生のインタビューをし、一つの事柄にしぼって紹介しました。1年生へ気遣う場面がたくさん見られました。

計画委員会～司会やゲームの説明、はじめのことは、歓迎のあいさつを担当し、堂々とやり遂げました。

他にもプログラムを体育館に張ったり、ステージ上の看板を作ったりなど、1年生を歓迎する環境作りも子供たちが行いました。

1年生の喜び顔、役割をしっかりとやり遂げた充実した顔、ゲームと一緒にやって楽しむ顔、どの子の表情もとても楽しそうでした。自分たちでつくりあげた1年生を迎える会は大成功でした！



マラソンタイム

中休み時間を利用したマラソンタイムが始まります。下学年が火曜日と木曜日、上学年が水曜日と金曜日に実施します。体力づくりはもちろん、運動会に向けて走力アップも期待で

きます。桔梗野小学校で

は「体力向上計画」を立てて取り組んでいます。マラソンタイムはその一つです。その他にも新体力測定や柔軟性向上のための取組などを計画しています。

